

CARTÓN AUTOR: JONÁS



VOCERÍA



COLUMNNA

EL HUSMAEDOR



EL HUSMEADOR

*Quien dice la verdad de la inseguridad.

*Los Yunes

*Fiscalía EdoMéx, que eficiencia

*Todos los gobernantes de las actuales administraciones sean del partido que sea en la primera semana de su mandato publicaron a los 4 vientos que bajaron los índices delictivos, cuando la población sufre los estragos de la inseguridad no solo en los municipios pequeños también en las grandes ciudades y las capitales estatales así como la CDMEX, a diario los ciudadanos sufren de la extorsiones, robos etc. por qué los políticos no se bajan de su nube y en realidad aceptan que no están funcionando las estrategias de seguridad, en el país que motivos los llevan a mentir, si de todas formas el partido al que pertenecen de una u otra forma siempre tratará de ganar las elecciones con dádivas y manejo de programas sociales, sin que la mayoría de la población se detenga a realizar una evaluación objetiva de su desempeño, es un juego perverso entre el pueblo bueno y los malos políticos, ninguno se salva en este país de llevar una pésima estrategia de seguridad y tampoco nadie deja de decir que la inseguridad ha disminuido sin embargo desgraciadamente la población se confor-

*En redes sociales circulan fotografías de los Yunes degustando en un lujoso restaurante en España, después de haber sido los traidores del PAN, que votaron a favor de la Reforma Judicial y de ser santificados por Morena y como dice la presidenta Claudia Sheinbaum, dándoles una segunda oportunidad.

*En Naucalpan una familia es sufre de un accidente automovilístico, por lo que llevan su auto a un corralón, es encontrado 24 horas después abierto y vacío sin embargo les cobran 15 mil pesos por recuperarlo, la familia intenta denunciar pero la @FiscaliaEdomex no tramita la denuncia porque no presentaron el auto para el perito, que eficiencia de la Fiscalía del Edoméx, o será confabulación ya no sabe uno qué pensar.

privada...

*En general, el grupo disidente quedó satisfecho con los argumentos presentados por las autoridades de los cuerpos, porque privó y privilegió el diálogo entre las partes...

*Sigue habiendo números alegres de reducción de delitos en la entidad mexiquense, par que, cuando menos, los habitantes no se van a topa con la inseguridad pública, a donde vayan...

*A decir de los resultados de la Estrategia Operativa Oriente, en un 42,35% ha disminuido el robo de vehículos en los 11 municipios donde se ejecutan las acciones...

*Además, en la sesión 415 de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz realizada en Ixtapaluca y presidida por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez (Morena), se aseguró que el delito de homicidio doloso ha bajado en un 15.15%...

*En sus redes sociales, la mandataria mexiquense afirmó: "Este lunes realizamos la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz en #Ixtapaluca, donde revisamos los avances de la #EstrategiaOperativaOriente para 11 municipios del oriente del #EdoMéx"...

*Consignó que a dos meses de su implementación "hemos tenido una reducción de 42% en el robo de vehículos y de 15% en homicidio doloso..."

*Así, del 25 de marzo pasado -fecha que arrancó la estrategia- al 24 de mayo se registraron mil 257 robos de vehículos menos en comparación con el mismo periodo del año pasado...

*En conjunto, autoridades federales, estatales y municipales trabajamos para dar respuesta a las demandas de las y los mexiquenses. #ElPoderDeServir #EdoMéxSe-Transforma" ...



COLUMNNA LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Toluca celebró en las calles de su capital

Acercaán apoyos para salvar al ISSEMyM

Reconocen disidentes la labor de CUSAEM

Más reducciones de delitos en el Edomex

... ¡Felicitaciones! al Club Toluca por conquistar el campeonato número 11 de su historia en el fútbol profesional de México...

... Los festejos del triunfo sobre el América, siguieron un día después, en las calles de la capital mexiquense...

... Afortunadamente no hubo ningún incidente qué lamentar, tras la celebración, aunque sí hubo quien sobrepasó los límites de la cordura...

... Los que trabajaron horas extras, fueron los servicios de limpieza, y mil elementos de seguridad pública...

... Unos 450 trabajadores de limpia, quienes levantaron la basura de los seguidores del campeón –unas 30 toneladas --, y otros, casi 600 elementos de la policía estatal y municipal, por salvaguardar la integridad física, tanto de jugadores como de quienes los vitorearon durante su aparición en un templo...

... Dicen que estuvieron en el festejo, alrededor de entre 80 y 100 mil personas, quienes se dieron cita en distintos puntos de la ciudad...

... La solicitud de apoyo federal marca un hecho sin precedentes, ya que es la primera vez que un gobierno estatal asume con tal determinación la tarea de rescatar al ISSEMyM...

... De concretarse, la acción significa no solo una mejora inmediata en el abasto de medicamentos y servicios médicos, sino también una reestructuración financiera profunda que garantiza la viabilidad del instituto en el largo plazo...

... Obviamente todo esto está basado en el compromiso contraído por la Presidenta Claudia Sheinbaum de que habrá medicamentos para todos los enfermos, en todas las clínicas y hospitales del sector público, así como en la próxima rehabilitación de la Mega Farmacia, ubicada en Huixtla...

... Fuentes oficiales confirmaron que la mandataria estatal ya gestionó el respaldo de la Federación para fortalecer al instituto, con lo que se abre una ventana de esperanza para más de medio millón de derechohabientes que han enfrentado graves deficiencias en la atención médica y la administración de sus pensiones...

... La solicitud de apoyo federal marca un hecho sin precedentes, ya que es la primera vez que un gobierno estatal asume con tal determinación la tarea de rescatar al ISSEMyM...

... De concretarse, la acción significa no solo una mejora inmediata en el abasto de medicamentos y servicios médicos, sino también una reestructuración financiera profunda que garantiza la viabilidad del instituto en el largo plazo...

... De concretarse, la acción significa no solo una mejora inmediata en el abasto de medicamentos y servicios médicos, sino también una reestructuración financiera profunda que garantiza la viabilidad del instituto en el largo plazo...

... Donde parece que también se están componiendo las cosas, son en el Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (CUSAEM), corporación de guardias y vigilantes que, por años, muchos, han padecido la disidencia de falsos dirigentes que actúan al margen de la organización...

... Resulta que el actual comandante en jefe, Carlos Álvarez, recientemente se reunió con algunos grupos que han provocado la escisión entre los elementos, y tras platicar ampliamente de los proyectos que se tienen para CUSAEM, y sobre todo, de mejoras importantes que se están dando a las prestaciones de los guardias y vigilantes, al parecer ya entraron en razón quienes permanecían contrarios a la nueva etapa de dicho gremio...

... Resulta que el actual comandante en jefe, Carlos Álvarez, recientemente se reunió con algunos grupos que han provocado la escisión entre los elementos, y tras platicar ampliamente de los proyectos que se tienen para CUSAEM, y sobre todo, de mejoras importantes que se están dando a las prestaciones de los guardias y vigilantes, al parecer ya entraron en razón quienes permanecían contrarios a la nueva etapa de dicho gremio...

... Resulta que el actual comandante en jefe, Carlos Álvarez, recientemente se reunió con algunos grupos que han provocado la escisión entre los elementos, y tras platicar ampliamente de los proyectos que se tienen para CUSAEM, y sobre todo, de mejoras importantes que se están dando a las prestaciones de los guardias y vigilantes, al parecer ya entraron en razón quienes permanecían contrarios a la nueva etapa de dicho gremio...

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Eulalio Victoria
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Martes 27 de Mayo de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruiz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09016913600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitación de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlalcoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impreso por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V. Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMN



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Sheinbaum, altísima.
- El Toluca Campeón.
- Fin de la "maldición".
- Candidata al PJ miente.

La Presidenta Claudia Sheinbaum sigue altísima en sus niveles de popularidad. Ahora es la encuestadora Enkoll publicada en El País la que le da el 83% de aprobación. Así que, derecha: Vaticina ... NOTAS CORTAS: A finales de los 90s el Club Deportivo Toluca vivía la mejor época de su historia, con el diablo más grande de todos los tiempos (superando incluso a Vicente Pereda "El Diablo Mayor") José Saturnino Cardozo, y un candidato a la gubernatura que ha sido uno de los más señalados de corrupción, sacaba raja política para su campaña en 1999 sumándose con todo y guarros y lambiscones a la que era la porra más famosa del país, "La Perra Brava", haciendo el ridículo quitándose la camisa como ellos. En los primeros años del nuevo milenio Los Diablos Rojos seguían en las finales y ahí estaban los gobernantes tricolores aprovechando para promoverse, y en 2010 que el Toluca FC logró su décima copa, el entonces gobernador, el corrupto y vende patrias de Peña Nieto, que ya se auto promovía en todos los medios de cara a la elección presidencial del 2012 con cargo al erario, aprovechaba para protagonizar como "una estrella más del canal de las estrellas", esa televisora que hasta esposa le puso y que ha sido la peor telenovela en que hemos tenido que pagar los mexiquenses primero y luego los mexicanos en general después, a la par o por encima de la escuadra escarlata, y esa fue la última vez que ganaba el campeonato el equipo choricerio. Vino la maldición de los años de cambio de Presidencia de la República que empezó en la de 2000 que el Toluca perdió contra el Morelia; la de 2006 que es derrotado por las Chivas Rayadas de Guadalajara; la de 2012 que pierde ante los Xolos de Tijuana y la de 2018 que fue derrotado por el Santos Laguna, y lo peor es que todas esa finales las perdió de local en el mismo Estadio Nemesio Diez, "La Bombonera", y en la presidencial de 2024 ni siquiera llegó a las finales, pero un año después, ya con Morena en la Gobernatura desde 2023 y en la Presidencia de la República desde el año pasado, éste ya fue otro Toluca y el domingo logró su onceavo campeonato para reiterarse como el tercer equipo con más campeonatos en la historia del fútbol mexicano, y los políticos que esta vez lo acompañaron ya no eran rojos, sino guindas, como la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el alcalde tolqueño Ricardo Moreno Bastida, que a diferencia de algunos priistas, no fueron abucheados por los aficionados. Y esa, raza, esa, es la gran diferencia. En las preferencias electorales, la oposición está abajo, y arriba ... ¡Arriba el Toluca! ... Y ya que mencionamos a la

Maestra Delfina Gómez Álvarez, no solo los pingos colorados ganaron, también las mascotas que fueron adoptadas durante la final del Torneo de Clausura 2025, y todo gracias a la mandataria y al Toluca FC ... A propósito, el Toluca poco a poco deja de ser un equipo local, pues ya empiezan a verse seguidores de otros estados ... De cara al proceso de elección del poder judicial, histórica por ser la primera vez que seremos los ciudadanos quienes los elijamos y no las cúpulas políticas y económicas, nos comentan (y documentan) que la candidata a Jueza de lo Familiar en el Distrito de Toluca, Diana Laura Olvera Gómez, no se ha desempeñado como persona servidora pública a cargo del Consejo de la Judicatura Federal, pues no aparece su nombre en los registros del Sistema Integral para la Administración de los Recursos Humanos y que adquirió un reconocimiento de una organización "patito" como esas que venden "doctorados honoris causa" ... Y a todo esto, el pésimo ex presidente del Poder Judicial del Estado de México, Ricardo Sodi Cuellar, nomás no figura en las preferencias para la SCJN ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, junto a la Consejería Jurídica del Estado de México, firmaron el Convenio de Coordinación en Materia de Verificación Administrativa, el cual construye una gestión pública más ágil, eficiente y al servicio de la ciudadanía. El edil señaló que, por primera vez en el Estado de México, se capacitará y fortalecerá el desempeño de los verificadores municipales, lo que reducirá las prácticas indebidas, pues a través de operativos diseñados y ejecutados con áreas fundamentales del Gobierno municipal como Medio Ambiente, Desarrollo Económico, Protección Civil y el Organismo Agua y Saneamiento, los inspectores actuarán con honestidad y eficacia. Por su parte, Jesús George Zamora, Consejero Jurídico del Gobierno del Estado de México, señaló que a través de códigos QR los inspectores podrán constatar su autenticidad y el de las órdenes de visita, pues a través de las verificaciones integrales se fortalecerá la actividad económica, donde la legalidad y el orden son pilares para el bienestar colectivo ... El grupo parlamentario del PRI en el Congreso Local logró el porcentaje más alto en materia de aprobación de asuntos legislativos durante el segundo periodo ordinario de sesiones, pues tiene una agenda sólida y cercana a las familias mexiquenses, informó en conferencia de prensa, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Elías Rescalta Jiménez, quien presentó un informe de actividades en el que destacó que el PRI es una fuerza política que entrega resultados concretos y con impacto social. No asistió la presidenta estatal de ese partido, Cristina Ruiz Sandoval, quien anda de gira en Veracruz, entidad que el próximo domingo elige a sus 212 presidentes municipales ... Otro que también anda en tierras jarochas es el senador Enrique Vargas del Villar, para apoyar a las candidatas a Presidentas Municipales Indira Rosales San Román, en Veracruz y Ma-

ría José Gamboa, de Boca del Río. Las elecciones son este domingo ... La Línea 3 del Mexicable que conectará la parte alta de Naucalpan con la CDMX será un legado histórico que quedará para la posteridad en beneficio de la comunidad al mejorar la calidad de vida de miles de personas, con una movilidad eficaz y seguridad porque en este sistema de transporte no existen robos, afirmó el Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez. Aunado a ello, refirió, trae consigo mejoras con obras complementarias en las comunidades como entornos verdes y deportivos ... El Ayuntamiento de Joquicingo que preside Danaé Espinoza Zimerman, en coordinación con la Dirección del Campo, realizó la gestión ante la Secretaría de Seguridad del Estado de México para la obtención de dos lanchas, mismas que fueron entregadas al Comité de Bienes Comunales de la comunidad de San Pedro Techuchulco. Serán utilizadas para llevar a cabo trabajos de limpieza y mantenimiento de la laguna Agua Amarilla, permitiendo con... Hoy regresan las actividades de la muy flojita 62 legislatura local del Congreso del Estado de México, al menos en algunas comisiones a las que, fiel a su costumbre, asistirán muy pocos legisladores y otros participarán "a distancia" desde la comodidad del colchón ¡perdón! de la App en el dispositivo móvil. La semana pasada no sesionó la diputación permanente ... Desde este espacio le enviamos una felicitación y un fuerte abrazo al niño Alfonso Eduardo por su cumpleaños. ¡Enhorabuena! ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Finanzas personales, libro de más demanda; poesía y teatro se rezagan

-Personas de 40 años hacia arriba compran más
-La 3ra Edad el que menos invierte

ARTURO MORALES

EDOMEX.- En el mercado de los libros el que se vende más es el tema relacionado con las finanzas personales, inversión en bolsa y negocios, que los demandan jóvenes de 20 a 30 años de edad, en tanto los que presentan rezago son la filosofía, poesía y teatro, informó el distribuidor de libros de la empresa Arte Libros, Eduardo Sosa.

Con una experiencia de 24 años en este negocio, destacó que de acuerdo a los temas más demandados en la industria del libro, "actualmente hay una necesidad de los jóvenes de crear su propio patrimonio, pues antes de mi generación, hacia atrás en el tiempo, uno se podía jubilar con una cantidad de dinero que cubría las necesidades, en la actualidad uno tiene que forjarse esa jubilación".

A los anteriores temas de mayor venta, les siguen ciencias sociales, novelas históricas como los clásicos de autores como Gabriel García Márquez y Mario Vargas Llosa, entre otros. El Principito, de Antoine de Saint-Exupéry se vende muy bien.

El tema que se está rezagando es la filosofía estoica como son los clásicos de Grecia, Roma, que incluyen bastas

COLUMN

ESPACIO ELECTORAL

CNTE, COBRAN SIN TRABAJAR. TOLUCA CAMPEÓN



por el TRIUNFO DEL TOLUCA sobre el América, incursionó en temas de maestros del periodismo

deportivo, antes Ignacio Matus director del rotativo ESTO, y actuales plumas ilustres de la cultura y el deporte como JUAN VILLORO, pero corriendo estos riesgos inicio, sólo APUNTES, no HISTORIA.

TOLUCA LA ROJA pudo llamarse ayer, no TOLUCA LA BELLAS, pues además del hoy estadio NEMESIO DIEZ, antes BOMBERA, calles, negocios, árboles y hasta banquetas, lucían banderolas del equipo fundado hace años por empresarios locales, entre otros LOS DOSAL, uno de cuyos pibes heredó la afición, el MAESTRITO JUAN DOSAL, anotador de los dos goles con los que se coronó el equipo en un campeonato dirigido por el inmortal NACHO TRELLES. De ahí, ambos a la selección.

Otros Inolvidables, campeones o no, fueron Panchito Berterame, Arenaza, Lerma Pérez, los porteros Camacho, Florentino López y dejando la ¿PREHISTORIA?, el Chato Ferreyra, el sureño Albarán, Gassire y dentro de la CANCHA, Amaury, el ex tigre Lostanau, Manuel Cerdá Canelá, el genial ALBINO MORALES, que PRESTADO un temporada al AMÉRICA, vino y anotó un soberbio gol a su ex equipo, que hasta la misma tribuna roja aplaudió. Imposible olvidar a los ÍCONOS, el diablo sagrado VICENTE REDA y el DIABLO MAYOR

SATURNINO CARDOZO.

PROBLEMA.- Uno de mucho presidentes del Toluca, -toluco de cepa-, me platicó luego de coronearse el equipo a finales del siglo XX, AHORA A ATENDER LOS AUMENTOS QUE PEDIRÁN entrenador y jugadores, ¿CREERÁ ALEXIS?



obras de poesía y teatro. "La gente busca libros que les sean útiles, y solo un público muy específico que es el que está habituado a leer busca libros que le llenen, en tanto que el adulto de 40 años hacia arriba están más dispuestos a comparar un libro; les siguen personas de 20 a 30 años; mientras los que compran menos son los adultos mayores".

Lamentó que hay casos de niños que

quieren algún libro, vienen acompañados de adultos, sin embargo, desestimulan al pequeño y les dicen "sílo vas a leer si te lo compro, cuando la lectura tiene que ser por placer y no por obligación".

También les dicen: o te compro este o el juguete y entonces ponen en dilema al pequeño que no es una buena estrategia para promover la lectura".